

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria rebaja proporcionalmente al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

En la lista, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franco. Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 16.

Mahón, viernes 21 Agosto de 1896.

N.º 4.506

SECCION DE NOTICIAS

Carta de Madrid

17 de agosto

Mucho se insiste sobre la idea de que el Gobierno acuda a la sesión permanente, con objeto de conseguir la aprobación de sus planes económicos, pero por ahora parece desechado tal propósito, en espera quizás de avenencias y transacciones de muy dudosa justificación entre las minorías y el Gobierno.

A este fin parece que responde la venida del Sr. Sotolongo, quien en compañía de los Sres. Elduayen y Comillas, parece ser que se proponen reducir la oposición del Sr. Montero Ríos al proyecto de auxilios a los ferrocarriles.

Y ya se comenta y discute una fórmula de arreglo, mediante la cual las compañías obtuvieran las concesiones contenidas en el ruinoso proyecto de los auxilios, siempre que proporcionaran al Gobierno un empréstito de 1,500 millones de pesetas, al 5 por 100 de interés; con lo cual podría atenderse, según el Sr. Montero Ríos, no ya a todas las necesidades originadas por la actual insurrección, para lo cual se basta y sobra el tesoro cubano según han demostrado los Sres. Gamazo, Navarro Reverter y Castellano, sino a cuantas eventualidades puedan derivarse del presente estado de cosas, incluso el inminente conflicto con los Estados Unidos claramente indicado por el Sr. Cánovas en su último discurso.

En apariencia este convenio parece ventajoso para el Estado, pero bien estudiado no es ni más ni menos ruinoso que la concesión de los auxilios proyectados sin obligación alguna.

Demostrado que el proyecto presentado por el Gobierno significa un regalo a las empresas ferroviarias por valor de 4,000 millones de pesetas, todo se reduce a anticipar a cambio de este generoso desprendimiento poco más de la tercera parte de su cuantía, y esto con un interés nada despreciable teniendo en cuenta los tipos de renta que el extranjero ofrece a la colocación de capitales, nunca superiores al 4 y casi siempre inferiores al 3 por ciento.

Es decir que por el sólo hecho de anticipar 1,500 millones de pesetas, el Gobierno va a pagar a las compañías de ferrocarriles además del crecido interés del 5 por ciento, una prima de 4,000 millones de la misma moneda.

O sea lo mismo que si yo le prestara a cualquier lector de «La Publicidad» 5 pesetas, exigiéndole además de su reintegro un regalo por valor de 50, y todavía pretendiera encontrar en él el agradecimiento por mi obra.

No son estos más que rumores, pues nada seguro puede afirmarse ni en favor ni en contra de su veracidad, por no haber salido aún a la plaza pública para defenderle los autores de este arreglito; pero conviene tener avisada a la opinión para que llegado este caso no se deje cegar por el resplandor de estas bengalas económicas, seducidos de su apariencia deslumbradora.

Por otra parte—por Avila—el señor Sagasta hablando con varios diputados de su minoría que fueron ayer a visitarle, volvió a insistir en la conveniencia de aprobar el proyecto de auxilios a las compañías de ferrocarriles, con objeto de dar facilidades al Gobierno para contratar el crecido empréstito que según él debe ascender a mucho más de 500 millones de pesetas.

Y por otra—por parte de los carlistas—se observa un acentuado espíritu de transigencia, debido a la influencia que aún conserva en las huestes de D. Carlos el Sr. Pidal, a quien muchos candidatos que ni le ven, ni le tratan, ni tienen de él referencias autorizadas, suponen manco de la diestra, recordando sus olvidadas promesas como intransigente-católico-apostólico-romano, anteriores a la célebre sutileza escolástica que le permitió ser religioso «per se» y ministro tolerante con la actual Constitución «per accidens».

A cuya sofística explicación, hubo de contestar el Sr. Sagasta con el siguiente felicísimo rasgo de ingenio:

—Eso de ser católico-apostólico-romano intransigente, «per se», y amigo de la tolerancia de cultos, «per accidens», no es tesis ni antitesis, Sr. Pidal!

—¿.....?

—¡Eso es frescura!

—Pero, volviendo al tema, liberales, silvestras, carlistas, todo, todo...

—Huele a pastel, que apesata!

A. AGUILERA Y ARJONA.

Ultimos Telegramas

Las estafas de correos

Madrid 17, 9'41 n.

Sigue adelante el proceso por las estafas de Correos, ensanchándose cada vez más el círculo de los complicados.

El inspector Vicedo ha capturado a la esposa del Aragonés, un conocido timador que se fugó el viernes.

La detenida simuló el viaje para despistar a la policía, que finalmente ha dado hoy con ella.

Se han circulado órdenes a las estaciones y puestos fronterizos, así como a varias provincias, para la persecución de nuevos acusados.

Se anuncian para mañana algunas prisiones que han de causar impresión por recaer en personas conoci-

das, a quienes se conceptúa directoras de la sociedad de timos.

Madrid 17, 10'36 n.

De hecho no ha tenido ningún adelanto el proceso por las estafas de Correos.

La policía sigue en busca de gentes de las que se sabe que desaparecieron de Madrid, al parecer, durante los primeros días de Agosto.

A pesar de esa desaparición, los agentes de la policía sé que están confiados en dar pronto un buen golpe.

Los Estados Unidos y España—No hay reclamaciones españolas.

Madrid 17, 9'50 n.

Los amigos del Gobierno desmienten que se trate de pedir indemnizaciones al gabinete de Washington por los daños y perjuicios que han producido las expediciones filibusteras armadas y salidas de puertos norteamericanos.

La detención del señor Estévez

Madrid 17, 10'40 n.

Se habla mucho de la detención de D. Nicolás Estévez en Barcelona.

La creencia general es de que fué a Mataró por asuntos políticos; pero varios autorizados republicanos me han negado la posibilidad de un movimiento en tales condiciones.

«El Correo» comentando la detención del Sr. Estévez, hace notar que algun temor debe de tener el gobierno respecto de posibles trabajos filibusteros en Barcelona, cuando ha sido detenido un exministro de la Guerra de la República.

Heróica defensa

Madrid 18, 3'15 m.

Telegrafian de la Habana al «Heraldo de Madrid» que en el ataque por los insurrectos a la población de Güira de Melená, la guarnición española defendióse heroicamente en la torre de la iglesia.

Contrabando descubierto

Madrid 18, 3'15 m.

La policía de la Habana ha descubierto un contrabando que se intentaba con destino a los rebeldes.

La sorpresa efectuóse en toda regla, cogiéndose armas, vendajes y medicinas por valor de mil pesos.

Los complicados en este contrabando han sido encerrados en el castillo de la Cabaña, quedando a disposición del general Weyler.

Victimas del vómito

Detenciones

Madrid 18, 8 m.

Han fallecido victimas del vómito el capellán del batallón de Arapiles D. José Zorrilla y el teniente de la guardia civil, D. Claudio Gordejuelas.

—Añaden de la Habana que ha sido detenido el abogado D. Oscar Reyes y tres personas de dicha capital, acusadas de complicidad con los rebeldes.

A los detenidos se les han ocupado

muchos papeles que les comprometen.

Embarque de tropas

Madrid 18, 8'40 m.

Se ha aplazado hasta el día 23 la salida del correo de Cuba, que tenía que verificarlo el día 20 del puerto de Santander.

El plan de embarque de las tropas hallase pendiente de fecha.

Recojerá en Málaga a los soldados expedicionarios el vapor «Buenos Aires».

Una campaña

Madrid 18, 10'17 m.

La prensa constitucional de la Habana ha emprendido una enérgica campaña contra el gobernador señor Porrua, por no hallarse de acuerdo con el presupuesto provincial.

Lamentase esta campaña, por cuanto lo que ahora se necesita es robustecer el principio de autoridad para perseguir el filibusterismo vergonzante.

Lo que dice una carta

Madrid 18, 11'50 m.

Una, particular, de la Habana dice que no ha de extrañarse la inmunidad de que gozan y de que continúen los insurrectos desembarcando hombres y municiones, consiguiendo reforzar Las Villas y el departamento Oriental, cuyas fuerzas debilitadas tuvieron que ir a Occidente.

Los caballos del enemigo

Madrid 18, 11'57 m.

«El Liberal» hace notar que de los cuatro últimos partes publicados de la campaña en Cuba se desprende que han sido cogidos al enemigo, fuera de los ignorados, 468 caballos.

Echando sus cálculos, con los datos anteriores, encuentra «El Liberal» que al año han de haberse recogido proporcionalmente al enemigo más de 30.000 caballos.

Después de la requisita de enero, es dudoso—observa «El Liberal»—que dispongan los insurrectos de tantas cabalgaduras.

Encuentros

Madrid 18, 3'33 t.

Telegrafian de la Habana al «Heraldo de Madrid», que la columna Zabala ha tenido reñidos encuentros con las partidas de Aguirre y Mirabal en el ingenio Moralistas, (San José de Lajas) a veinte kilómetros de la Habana.

Los enemigos tuvieron gran número de bajas, dejando en el campo dos muertos.

Por nuestra parte tuvimos la muerte del teniente del escuadrón de Numancia, Sr. Sánchez Plaza.

Sobre la reclamación

Madrid 18, 5'15 t.

La prensa de Londres publica telegramas de Washington manifestando que España entablara reclamaciones al Gobierno de los Estados Unidos sobre las expediciones filibusteras que han salido de alguno de aquellos puertos con destino a Cuba.

La escuadra inglesa

Madrid 18, 10 m.

En Málaga se hacen grandes preparativos para recibir á los marinos de la escuadra inglesa que ha de llegar á aquel puerto muy en breve.

Más filibusterismo filipino

Madrid 18, 10'6 m.

En Zaragoza, que parece el centro escogido por los filibusteros, hay denuncias de que ahora trabajan los separatistas de Filipinas; asegurándose que en Ilo-Ilo existe un club separatista, combinado con otro de Madrid.

El Gobierno ha dispuesto que se hagan averiguaciones para descubrir qué clase de trabajos y qué personas figuran en esos manejos.

El Gobierno propónese aplicar extraordinaria energía en la represión.

La prisión del Sr. Vega

De Guerra

Madrid 18, 10'9 m.

La prensa madrileña pide unánime que se dicte la excarcelación del director de «La Justicia», Sr. Vega, por lo menos hasta que resuelva bajo qué jurisdicción ha de ser procesado.

Resulta que las autoridades militares que le hicieron prender y le tuvieron incomunicado no estaban seguros de su derecho, que ahora se discute.

—Han solicitado el retiro, que les ha sido concedido en el acto, varios jefes y oficiales de infantería.

—Se ha dispuesto la contrata de 50,000 mantas para el ejército.

—El ministro de la Guerra accede á la petición del coronel jefe del regimiento de Asia para que se le destine á Cuba.

—El día 31 del actual expira el plazo concedido para la redención á metálico de los excedentes de cupo de 1894.

Los Estados Unidos y España

Madrid 18, 10'50 m.

Dicen de Washington que es objeto de grandes discusiones en los círculos oficiales, la noticia de que la Legación de España prepara una reclamación por daños y perjuicios á los Estados Unidos.

Se cita á este propósito la nota que Mr. Bayard, secretario de Estado en 1885, dirigió al representante de España Sr. Valera en la cual se manifestaba que los actos de filibusterismo cometidos en Cuba, correspondían á España.

Citase otra nota en la cual se establece que los Estados Unidos negarán toda reclamación de daños y perjuicios formulado en los casos por el estilo del que ahora se discute.

De Marina

Buques á Barcelona

Madrid 18, 10'55 m.

El ministro de Marina ha dispuesto que marchen á Barcelona el acorazado «Pelayo», que se detuvo ayer en Aljezirás para reponerse de agua y carbón y el «Alfonso XIII», que se encuentra en el Ferrol.

El portugués detenido

Orden público

Madrid 18, 11'11 m.

Resulta por demás extraño el personaje mulato detenido en la estación de Linares.

De los documentos que se le han ocupado, parece desprenderse que nació en la colonia portuguesa de

Goa, y que está habilitado para ejercer la medicina.

Recientemente anduvo de ceca en meca, residiendo temporalmente en Cuba y en Nueva York.

Tiene ó tenía el desconocido cuenta corriente en el Banco de Londres. Todavía no se ha logrado averiguar el objeto de su venida á España, pues á todas las preguntas é insinuaciones contesta con terminantes negativas.

Háse notado, según dice la policía, que se inmuta cuando se le porfía en hacerle hablar de la residencia en Cuba.

Dedúcese que es pájaro de cuenta. Prosiguen las averiguaciones.

El discurso del Sr. Cánovas

Madrid 18, 11'59 m.

«El Tiempo» juzga de contraproducentes las declaraciones que ayer hizo en el Congreso el Sr. Cánovas, contestando á los Sres. Tesifonte Gallego y Mella.

Añade que el presidente del Consejo dijo mucho que pudo callarse y que tal vez tenga que rectificar en discursos sucesivos.

Falsos rumores

Madrid 18, 4'20 t.

Es inexacto que se haya operado esta madrugada en Madrid prisión ninguna.

—Acababa de ser entregado al juzgado correspondiente por el gobernador el sujeto portugués detenido ayer en un tren del Norte.

Se insiste en decir que se comprometen algunos documentos que se le ocuparon; y que ha incurrido en contradicciones significativas.

Vigilancia

Madrid 18, 5'15 t.

Los filipinos que hay en Madrid son constantemente vigilados por las autoridades, en virtud de las noticias circuladas y que he comunicado anteriormente.

Plan fracasado

Madrid 18, 5'15 t.

Comunican al «Heraldo» de Madrid desde la Granja una noticia que aun desconoce el pueblo madrileño y que indudablemente esta noche, al publicarla dicho diario, causará profunda sensación.

Dice el corresponsal que en dicho punto han sido detenidos algunos sujetos conocidos como anarquistas.

Entre ellos figura un joven bien parecido, catalán por más señas, que ha sido detenido por la guardia civil. Según dicho corresponsal trataban de volar el palacio que hay en dicho real sitio, ocupado actualmente por la infanta Isabel.

Esta ha recorrido las calles de la población, sin que le haya afectado en lo más mínimo la noticia.

Ha sido reforzada la guardia civil que presta servicio en dicha población.

Adquisición de buques

Madrid 18, 5'15 t.

El ministro de Marina conferenciará hoy con el presidente de la Asociación de dependientes de la Habana.

Tratarán de la adquisición de uno de los buques de guerra que se construyen en Glasgow.

Nuevo partido antillano

Madrid 18, 5'15 t.

A primeros del próximo mes de septiembre vendrá á Madrid una comisión de puertorriqueños para ofrecer su adhesión al Sr. Sagasta en nombre del nuevo partido formado

por elementos del peninsular y por individuos del de insulares.

Orden público

El manubrio en Gobernación

Madrid 18, 9'56 n.

Es inexacta la noticia de haber sido detenido un exdiputado republicano progresista que pertenece á un instituto armado.

Se me asegura que el ministro de la Gobernación ha dispuesto que continúe incomunicado en Barcelona el Sr. Estévez.

Ha dictado también el ministro órdenes de importancia, a consecuencia de una conferencia que por telegrafo ha tenido con el gobernador civil de Barcelona.

—El sospechoso detenido ayer en el tren del Norte ha pasado al Juzgado, aunque al parecer nada resulta en contra suya.

Se ha librado un exhorto á la legación de Portugal, declarando el ministro que conoce al detenido; á quien no se pondrá en libertad hasta que se aclaren las dudas que tienen por los documentos que llevaba.

El detenido insiste en que viajaba por gusto siguiendo por España la vuelta al mundo.

MAHÓN

Sesión ordinaria del Ayuntamiento

correspondiente al día de ayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Alcalde D. Juan de Olivar, Barón de las Arenas, con asistencia de los Concejales Sres. Vincent Victory, Pons Carreras, Gomila y Pons Gomila.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión ordinaria anterior.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía Urbana en una instancia de Amado Clar Triay, se acordó autorizarle para que reedifique la fachada de la casa número 134 de la calle de Gracia, conforme al plano que ha presentado.

De conformidad con lo informado por la misma Comisión en una instancia de Alberto Orfila Olives se acordó autorizarle para que reedifique la fachada de la casa número 90 de la calle de Prieto y Caules, conforme al plano que ha presentado.

De conformidad con lo informado por la misma Comisión en una instancia de D. Pablo Ruiz, Gerente de la Sociedad La Maquinista Naval se acordó autorizarle para que coloque los efectos procedentes del desguace de la fragata «Mendez Nuñez» en la parcela de terreno que el Municipio posee en el coso nuevo.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Policía Urbana una instancia de D. Pedro Gavilán, en la que solicita se le autorice para adornar las fachadas de las casas números 1 de la calle de la Arravaleja y 45 de la calle Nueva con portadas de madera que se ajustarán á los reglamentos de policía urbana, y para colocar toldos en ellas.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Policía Urbana una instancia presentada por D. Juan Mesa Pons, en nombre de D. Joaquín de Vigo y Bassols en la que se opone á que se arriende á «La Maquinista Naval» la parcela de terreno que el Municipio posee en el coso nuevo, fundado en las cláusulas de un con-

venio celebrado entre los ascendientes de aquel y esta Corporación en el año 1836.

Se acordó quedar enterado de una comunicación de «La Maquinista Naval» en la que participa que en virtud de lo acordado por este Ayuntamiento ha dado las órdenes oportunas para que se retiren del coso nuevo los materiales depositados procedentes del desguace de la fragata «Mendez Nuñez» para que puedan celebrarse las corridas de caballerías que han de tener lugar en la festividad de la Virgen de Gracia.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Policía rural una comunicación de la Sociedad «Los Amigos de los árboles» de Madrid, en la que invita á este Ayuntamiento á que establezca una fiesta destinada á la propagación del arbolado que tanto ha de contribuir al aumento de la riqueza de la nación.

Se acordó que el Oficial de Contabilidad de la Comisión de Beneficencia ejerza las funciones de Secretario de la misma, para que no se interrumpa la marcha de los servicios municipales.

Se acordó que la Comisión de Hacienda informe sobre la cantidad de que se podrá disponer para hacer un donativo á los soldados de guarnición en esta ciudad que han de embarcarse con destino á la isla de Cuba en fin del presente mes.

Se acordó un pago con cargo al capítulo de imprevistos.

Se señaló el orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

Por fin, mañana se verificará el sorteo de soldados para Cuba.

Aquellos á quienes la suerte les sea adversa irán, forzosamente, es cierto, pero irán al fin á exponer sus vidas en holocausto de esta desdichada dirección de los gobiernos monárquicos.

No han podido impedirlo ni las lágrimas de las madres, ni las protestas del pueblo español.

Ciento cincuenta mil hombres fueron á defender la integridad de la patria, y, a pesar de ello, la insurrección continúa en el mismo estado que antes. De estos ciento cincuenta mil hombres ¿cuántos han sucumbido ya? Ni la misma patria lo sabe. Solo sabe que la piden cuarenta mil hombres más; cuarenta mil hijos del pueblo; cuarenta mil obreros que han de abandonar sus hogares, y los campos, y el comercio, y la industria, para ir y (no volver quizá) de aquellas lejanas tierras.

Y si aún no bastan para que el gobierno salga victorioso de su empresa, tendrán que ir más, muchos más, treinta mil, sesenta mil, cien mil, doscientos mil tal vez, porque este régimen monárquico, como aquel médico del cuento que no tenía más remedios para combatir las enfermedades que el agua de borraja, no conoce otro medio para combatir la insurrección cubana que la sangre de la juventud española y la ruina de la nación.

Y hay que callar, y hay que sufrir y hay que ver con aparente indiferencia la despedida de esos cuarenta mil hombres más.

Hay que acallar los impulsos del corazón; hay que contemplar con forzada piedad como se arrebatan de los brazos de la madre al hijo de sus entrañas; hay que aplaudir, con fin-

gido estrépito aquello mismo que rechaza la conciencia desde el fondo de nuestro ser.

Hay que obedecer, hay que abandonar la patria, hay que ir a Cuba; lo mismo soldados que generales, para ser víctimas de las enfermedades que azotan aquella isla, recibir las caricias de las balas explosivas para ellos preparadas.

Ese es su destino. ¡Pobre ejército español!

La tormenta de ayer

A cosa de las cinco de la tarde de ayer, empezó a cubrirse la atmósfera de densas nubes provenientes de la parte N. E., las cuales fueron acumulándose sobre nuestro horizonte hasta cerrarlo por completo y ocasionando una oscuridad tal, que parecía ya anochecido.

Por fin la lluvia amainó algúntanto, siguiendo después aunque con menos furia durante parte de la noche, acompañada de vez en cuando con algunas exhalaciones eléctricas, que iluminaban el espacio.

A consecuencia de la tormenta tenemos que lamentar la siguiente desgracia. Cuando se hallaba próxima a descargar, un bote que en unión de otros se hallaba en nuestro Lazareto, sin oír las advertencias de la gente experimentada en el mar que le increpaba por motivo de verle abandonar aquel sitio, se hizo a la vela, y al hallarse en mitad del puerto, una ráfaga o torbellino de viento le hizo zozobrar, de cuyas resultas perecieron ahogados, un desgraciado padre de familia en unión de una niña hija suya de unos 9 años de edad, salvándose milagrosamente el conductor de la embarcación por haber tenido la suerte de poderse subir sobre la quilla de la misma yendo a parar impelida por las olas hacia el sitio conocido por Font Nova, donde pudo coger tierra ayudado de otras personas que allí se hallaban.

En cuanto a los otros dos tripulantes del bote, ó sean padre é hija, esta es la hora que todavía no han aparecido.

Algunas casas de esta ciudad se inundaron, costando trabajo el desalojar el agua, y nuestra huerta sufrió también las consecuencias del aguacero; pues en el puerto todavía se pueden ver los despojos de plantaciones y algunos frutos que á él han ido a parar.

En la fortaleza de Isabel II también se dejaron sentir sus efectos, pues dos reses vacunas, á efecto del torbellino de viento y agua desencadenados, fueron á parar al foso desde donde han sido hoy extraídas muertas.

Las noticias del interior de la isla también acusan haber sentido los efectos del temporal, sin que tengamos noticia hasta la hora presente, de ningún accidente desgraciado.

La festividad que celebrará el domingo el vecino pueblo de San Clemente promete estar algo animada, según se desprende de los preparativos que se están llevando á cabo entre aquellos vecinos.

En el domicilio de nuestro antiguo correligionario D. Pablo Pons, encontrarán nuestros amigos comi-

das y refrescos por un precio módico según costumbre de todos los años.

Ayer llegó á esta ciudad nuestro distinguido amigo el profesor de piano D. Francisco Hernandez Monjo. Hemos tenido el gusto de oír una nueva producción musical del señor Hernandez titulada «Polka china» escrita para piano, y que á no dudar obtendrá tanta aceptación como la anterior de que nos ocupamos en nuestras columnas. La nueva polka es de un género nuevo y original por sus reminiscencias al caracter de la música de China. La conocida casa de D. Juan Bautista Pujol, establecida en la Puerta del Angel de Barcelona, ha editado la expresada polka, y allí podrán encontrarla los aficionados.

La abundancia de materiales nos impidió poder publicar ayer los siguientes

REMITIDOS

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mahón.

Muy señor nuestro y de nuestra mas distinguida consideración: Agradeceremos á V. se sirva dar cabida en el periódico que tan dignamente representa, á la expresión de nuestra profunda gratitud hacia el encargado de la fonda de este Lazareto, por la esplendidez y esmerado trato con que nos ha distinguido durante los diez dias de cuarentena que como pasajeros del vapor coreo «Santiago», pasamos en el referido Lazareto, del que esperamos salir en el día de hoy.

Anticipamos á V. Sr. Director las gracias por tan señalado favor y le publicamos se sirva remitir, previo pago, dos ejemplares del número en que se haga constar esta manifestación á D. Enrique P. Montoya, calle Conde del Asalto, 86 1.º Barcelona.

Aprovechamos esta ocasión para ofrecernos de V. los mas atentos S. S. Q. B. S. M.—Enrique P. Montoya.—Manuel Sanchez.—Valentin Cerro.—José Ferrin.—Senen Esteras.—Gerardo Martin.—Andrés Dominguez.—Bernardo Moleró.—Federico Grais.—Roberto Garcia.—José Benitez.—Esteban Moya.—José Sanchez.—Alfonso Moyaya.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mahón.

Muy señor mio y de toda mi consideración: agradecería muchísimo diese cabida en las columnas del periódico que tan dignamente dirige, lo muy satisfecho que hé quedado con el encargado de este Lazareto, por el mucho celo y rapidez que ha desplegado en el lavado de ropa del vapor-coreo «Santiago» del cual yo soy, mayordomo.

Gracias mil anticipadas y aprovecho esta ocasión para ofrecerme de V. el más A. S. S. Q. B. S. M.—El Mayordomo, T. Mondani.

Lazareto de Mahón y Agosto 19 de 1896.

SOCIEDADES

Circo Colón

Función concierto para el sábado 22 de agosto de 1896

Beneficio y despedida del joven barítono Sr. Rodriguez, el cual tiene el honor de dedicarlo al público mahonés.

PROGRAMA

PRIMERA PARTE

- 1.º «T' amo», romanza, por el señor Rodriguez.
2.º «La mulatila», romanza cantada por la niña Lago.
3.º «Una vergine un angelo», «Favorita» por el joven aficionado señor Ponseti.
4.º «Amores de un príncipe», romanza por el Sr. Rodriguez.

SEGUNDA PARTE

- 1.º «Guglielmo Tell», romanza por el barítono Sr. Rodriguez.
2.º Wals al piano por la niña de seis años Margarita Orfila.
3.º «Vaya un enredo», romanza y duo por la niña Lago y el niño Palliser.
4.º «Tanto amor» de la «Favorita» por el Sr. Rodriguez.

TERCERA PARTE

- 1.º Romanza «Brindisi» (á petición de varios aficionados) por el señor Rodriguez Arbona.
2.º «Non torno», romanza para tenor cantada por el aficionado señor Ponseti.
3.º «Dio posente» de «Faust» por el Sr. Rodriguez.
Dichas piezas serán acompañadas al piano por los profesores Sres. Riudavets y Vaquer.

PRECIOS

Entrada y asiento platea. 0.25 ptas.
» » galería 0.50 »
» á las gradas. 0.15 »
Se empezará á las 9.

NOTA: El despacho de localidades estará abierto el sábado de 9 á 12 de la mañana y de 2 en adelante de la tarde.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 20. De Pollensa Balandra «Margarita» patrón Bartolomé Rotger con 3 trips. y lastre. De Barcelona y Alcudia vapor correo «Menorquin», cap. D. Tito Ginart, con 22 trips., 33 pas., efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 21. Para Barcelona bergantin goleta «Timo teo 1.º», cap. D. Juan Vila con 18 trips. y azúcar. Para Alcudia land de pesca «San Antonio», pat. José Masanet con 2 trips. y arreos de pesca.

1896

Hoja del Calendario para mañana

Agosto 22 Sábado

Santos Hipólito y Sinforiano mrs. Sale el sol á las 5.18.—Pónese á las 6.47. Luna: sale 6.30 T.—Pónese á 10 M.

Sección Telegráfica

[SERVICIO PARTICULAR]

Noticias varias

Madrid 19, 5.30 t.

En el Congreso el Sr. Zubizarreta pregunta que medidas piensa tomar respecto al ultraje inferido á la bandera española en Cayo Hueso. Se han llevado á cabo nuevas prisiones en Cataluña.

Dícese, con referencia á noticias recibidas de Cuba que los insurrectos, al mando de Maceo se están preparando para atacar la trocha de Mariel.

Después del embarque de los 40,000 hombres para Cuba comenzará la organización de otro cuerpo de ejército de 30,000 que irá en Noviembre en caso necesario.

El incendio ocurrido en la exposición de Montpellier ha ocasionado la pérdida de tres millones de francos.

Otras noticias

Madrid 20, 5.30 t.

Los despachos de los gobernadores de las provincias acusan tranquilidad en toda la península.

Se ha verificado un robo de alhajas en la catedral de Toledo cuyo valor se calcula en cincuenta mil duros.

Es probable que en el Consejo de mañana se acuerde que permanezca el Congreso en sesión permanente.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

19 Agosto 1896.

Table with 4 columns: Description, Price, etc. Includes items like '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', '4 por 100 amortizable', 'B. H. de Cuba 1886', 'Id. Id. 1890', 'Acciones ferro-carril Francia', 'Id. Id. Norte', 'Id. Id. Almansa', 'Obligaciones Francia', 'Id. Trasatlántica', 'Id. Almansa'.

Alcaldía de Mahón

Sanidad

Todos los lunes de 4 á 5 de la tarde, se vacunará en el Hospital municipal de esta Ciudad á todos los que se presenten, siendo gratis para los pobres.

Mahón 21 Agosto de 1896.—El Alcalde.—El barón de las Arenas.

Anuncio Importante

Con motivo de la fiesta que se celebrará el próximo domingo en el caserío de San Clemente, la cual consistirá, además de las carreras de caballerías y funciones de iglesia, en baile el sábado por la noche en la plaza pública organizándose para el domingo baile y otros festejos soltándose algunos globos.

El casino El Pasatiempo, avisa á los socios y al público en general que al igual de otros años ha abierto un restaurant para estos dias en donde encontrarán comidas variadas y económicas y un buen servicio cuya frente se encuentra el magistral cocinero y paisano D. José Vidal. Además se servirán cafés, tes, chocolates, helores, refrescos, etc.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahón

Funciones públicas

La festividad de la aldea de San Clemente tendrá lugar el domingo próximo 23 del corriente con carreras de caballerías que empezarán a las cuatro de la tarde...

Dichas carreras serán premiadas con cucharas de plata ó su equivalencia en metálico.—Mahón 17 Agosto de 1896.—El Alcalde presidente—El Barón de las Arenas.

Sociedad Mahonesa de Vaporos en liquidación

La comisión liquidadora de esta sociedad en cumplimiento del acuerdo tomado en la Junta general celebrada en la tarde de ayer...

Se ruega á los señores comanditarios que por no haber asistido á la Junta general mencionada carezcan de datos sobre la forma en que deben hacerse efectivas las acciones referidas...

Mahón 14 Agosto de 1896.—El Administrador gerente, Juan F. Taitavull.

GABINETE MÉDICO HOMEOPÁTICO

Calle Castillo 72

Horas de consulta, de 11 á 1. Los lunes, miércoles y sábados de 3 á 4 tarde. Gratis á los pobres.

Subasta

El día 30 del actual, á las once de la mañana, se venderá en licitación pública, en el despacho del Notario D. Francisco Mercadé...

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha venta obran en poder del referido Notario.

ESTOMAGO ARTIFICIAL. Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el...

Dr. KLEIN. AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK. ANEMIA. PASTILLAS FOSFATADAS Dr. KLEIN. ASMA. LICOR ANTIASMÁTICO DEL Dr. KLEIN. TOS. PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. KLEIN.

COLMADO LA MALLORQUINA

Pedro José Gelabert y Oliver Arravaleta, 27, Mahón

- Jamones de Lugo. Chorizos extremeños. Salchichón de Vich. Tocino salado. Langostinos americanos. Setas al natural. Espárragos enteros al natural. Piñas de la Habana enteras. Queso de Holanda. Mantequilla de Gijón. Idem de Dinamarca. Butifarras catalanas en manteca. Vino tinto fino. Centro Vinícola. Idem idem idem. Cepa Macón.

- Idem idem idem. Rioja clarete. Aceitunas manzanillas. Idem reinas. Jaleas varias clases. Frutas en almíbar y natural. Sardinás en tomate y aceite. Anchoas en aceite y salmuera. Champagne varias marcas. Vinos de Jerez idem idem. Licores de todas clases. Thés de la China verde y negro. Azúcares varias clases. Cafés idem idem.

Pastillas mata-mosquitos en cajitas y sueltas.

Chocolates de Mallorca

- Fino aromático. Idem dulce. Salvado grueso de Mallorca. Menudillo id. Algarrobas Ibiza.

La casa ha recibido un completo surtido de caprichosos objetos para regalo.

Colmado La Mallorquina

AVISO

Se compran gallinas, gallos, pollos y conejos, en la calle de San Pablo, número 20.

Para vender

La casa núms. 41 y 43 de la calle Mayor de Villacarlos. Informarán en la misma.

Para vender

Lo está una casa de la calle de Dejá núm. 5; otra en la calle de las Moreras núm. 26; otra en la calle de San Alberto núms. 21, 23 y 25, y otra en el pueblo de San Luis en la calle del mismo nombre núm. 65. Para informes Moreras 26.

Amoneda

de muebles y libros: Moreras 26.

Subasta pública

El día 30 del actual, á las 11 de la mañana en la Esplanada frente á las casas consistoriales del Pueblo de Villacarlos, se subastará un gran solar situado en la calle del Puerto número 64 y mide 38 metros de frontis...

Hasta fin de mes

Por ausentarse sus dueños se venden por un precio muy barato, dos camas de matrimonio muy buenas, una idem de 5 palmos imitación á bambú, dos caires con tela metálica...

23, Annover, 23

No equivocarse, aprovechar estos pocos días.

Colocación

Se dará á un joven de 12 á 15 años. Colmado LA MALLORQUINA, Arravaleta 27.

Para vender

Lo están las fincas siguientes: 1.ª Una viña con casa de recreo y otras dependencias situada en el arraque de la carretera nueva que de Mahón conduce á Ciudadela.

3.ª Una casa situada en el pueblo de Villacarlos, calle de Stuart número 14.

Para informes el Notario D. Pedro Orfila ó en la casa núm. 4 de la calle de Montañés de esta ciudad.

Para Argel

Saldrá en la presente semana el pailebot SAN ANTONIO, de la matrícula de Ciudadela, su patrón don Miguel Monjo, admitiendo carga y pasajeros. Lo despachan en Mahón los señores Huguet y Maspoeh.

SELLOS PARA COLECCIONES

Compras—Ventas—Cambios

Hannover 29

Librería de Gabriel Bals

Para alquilar

Lo están las casas núms. 3 y 7 de la calle Nueva. Para informes dirigirse calle del Angel núm. 15.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores...

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el Dr. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, Soledad de sangre ó descarné de las encías, Huxiones, sifiro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usarse el Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Imprenta de Bernardo Fábregues